

Informationsvorlage

Drucksache Nr. 78/2012

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Hauptausschuss	ja	14.06.2012

Lilienthal e.V. - Geschäftsbericht 2009 - 2011

I. Information

Seit der letzten Beratung der Geschäftsberichte 2007 und 2008 des Vereins Lilienthal e.V., die der Gemeinderat am 13.07.2009 mit der Informationsvorlage 118/2009 zur Kenntnis genommen hat, ist im Bereich des Vereins und der von ihm betriebenen Kulturhalle Abdera mit Jugendcafé Tuvalu einiges geschehen. In der damaligen Gemeinderatssitzung hatte Oberbürgermeister Thomas Fettback geäußert, der Gemeinderat wisse von der guten Arbeit des Vereins. Dass er den Bericht ohne Diskussion zur Kenntnis nehme, so Fettback, sei das größte Kompliment.

Im Jahr 2009 wurde unter Leitung des städtischen Hochbauamts, geplant von den Architekten Kull und Weitun, der Anbau eines Foyers mit Garderobe und Lager realisiert. Der Gemeinderat hatte den Umbau im Dezember 2008 beschlossen. Damit konnten funktionelle Mängel der Kulturhalle Abdera beseitigt werden. Das erleichtert mit dem neue Vordach den Betrieb.

Vom 14. – 16. Januar 2010 feierte die Kulturhalle ihr 10 jähriges Bestehen. Seit der Öffnung der Kulturhalle (Eröffnungsveranstaltungen vom 7. - 14.01.2000) fanden 1.108 gezählte Veranstaltungen statt. Seit 2007 haben knapp 92.000 Besucher an den Veranstaltungen teilgenommen. Hier ein Überblick über die Zahlen der Veranstaltungen und Besucher:

Jahr	Veranstaltungen	Besucher*
2000	103	
2001	90	
2002	91	
2003	92	
2004	95	
2005	90	
2006	116	
2007	106	19.870
2008	112	19.238
2009	81	14.155
2010	112	21.435
2011	101	17.291
Summe	1189	91.989

* Die Besucherzahlen werden erst seit 2007 festgehalten

Über den Personalkostenzuschuss der Stadt beschloss der Gemeinderat am 25.10.2010 (Drucksache Nr. 174/2010). Damit ist die Beschäftigung eines qualifizierten hauptamtlichen Mitarbeiters durch den Verein bis zum 31.01.2016 abgesichert.

Am 16. Dezember 2010 schlossen die Stadt Biberach und der Verein Lilienthal e.V. einen neuen Pachtvertrag. Grund war der Anbau an die Kulturhalle und der Erwerb des Grundstücks durch die Stadt Biberach von der Deutschen Bahn. Nach diesem Vertrag pachtet der Verein das Grundstück mit Gebäude und Betriebsvorrichtungen von der Stadt Biberach. Als Pächter betreibt er den Jugendveranstaltungsraum und die Zusatzräume nach der in seiner Satzung festgelegten Konzeption. Gemäß dem Pachtvertrag ist die bauliche Unterhaltung des Gebäudes und der Anbauten Sache der Stadt Biberach. Dafür erhält die Stadt in Abhängigkeit vom Nettoumsatz (Miet-, Veranstaltungs- und Getränkeumsatz jeweils netto) einen Pachtzins von 4 Prozent / Jahr zuzüglich der Umsatzsteuer (derzeit 19 %). Wie auf Seite 23 des Geschäftsberichts dargestellt, zahlte der Verein im Jahr 2010 eine Pacht von 6.625,17 € und im Jahr 2011 eine Pacht von 4.996,78 € an die Stadt. Der Finanzbericht 2011 lag bei Vorlagenerstellung noch beim Steuerberater. Er wird zur Sitzung nachgereicht.

Klaus Buchmann

Anlagen

1 Geschäftsbericht Lilienthal e.V. 2009 / 2010 / 2011